



Liebe Freunde des House of One,

die kalte Jahreszeit nähert sich mit großen Schritten: das bedeutet leider auch das Ende unserer „Gartensaison“ auf dem Petriplatz. Die letzte Ernte konnten wir allerdings pünktlich zu Erntedank einem guten Zweck zuführen. Neben unseren Aktivitäten der letzten Wochen haben wir auch eine entscheidende Neuigkeit für Sie: es tut sich etwas auf dem Petriplatz!

## Neues aus der Stiftung

### Schweizer Pfarrer Christoph Sigrist zum Projektbotschafter ernannt

Christoph Sigrist ist Pfarrer an einem besonderen historischen Ort, dem Grossmünster in Zürich, einstige Wirkungsstätte des Zürcher Reformators Huldrych Zwingli. Aktuell ist er Reformationsbeauftragter in der Schweiz sowie Vorsitzender des Forums der Religionen in Zürich. [Mehr erfahren](#)



## Rückblick

### Eine Reise nach Albanien und in den Kosovo – Osman Örs berichtet

Tief beeindruckt von Land und Menschen kehrte Osman Örs von seiner Reise in den Kosovo und nach Albanien zurück. Der House-of-One-Imam und Theologe berichtet von der eindrucksvollen religiösen und ethnischen Vielfalt der Region, von geteilten Städten und bewachten Klöstern sowie inspirierenden Begegnungen mit spirituellen Führern. [Mehr erfahren](#)



### Young House of One Abschlussfest

„Respekt für mich“ – ein Song mit diesem Titel, im Rahmen des Projekts Young House of One von Schülern selbst erarbeitet, erklang zum Abschlussfest des Projekts am 20. Oktober mit hunderten Stimmen der Teilnehmer. Die Schüler präsentierten Ihre eigenen Bilder, Skulpturen, Theaterstücke – und den Song – die ihm Rahmen der „Young House of One“-Workshops entstanden waren. [Mehr erfahren](#)



### **Ende der Gartenöffnung auf dem Petriplatz**

Mit den letzten Oktobertagen haben wir auch die Pforten unseres Gartens auf dem Petriplatz geschlossen. Die Hochbeete werden zunächst zum großen Teil weichen. Im nächsten Jahr gedeihen am selben Ort jedoch wieder Erdbeeren, Himbeeren, Kürbisse und Co.



### **Erntedank-Aktion: Spende an die Suppenküche**

Ein großer Teil der im Garten auf dem Petriplatz geernteten Kürbisse und Kartoffeln ist nun einem ganz besonderen Zweck zugeführt worden. Wir haben sie der Suppenküche der St. Marienkirche Berlin gespendet. Zum Erntedankfest erhielten dadurch viele Menschen in gemütlichem Beisammensein eine warme Mahlzeit.



## **Zu guter Letzt**

Mit den abgeernteten Beeten bietet der Petriplatz Anfang November noch ein tristes Bild. Doch dabei bleibt es nicht. Hier tut sich in den nächsten Wochen etwas Entscheidendes... Mehr verraten wir in unserem nächsten Newsletter. Seien Sie gespannt!



**Mit den besten Grüßen  
Ihr Team House of One**